

**Message préparé par les parents d'élèves de l'école Langevin à Saint Ouen.**

**Lu par Geraldine Beausivoir**

Nous, parents d'élèves affirmons que chaque enfant a sa place à l'école et que chaque enfant doit terminer sa scolarité instruit, et épanoui.

À terme, c'est toute la logique de l'éducation nationale, qui aujourd'hui exclue les enfants au fur et à mesure de leur scolarité, qu'il faut changer.

Le système scolaire tel qu'il est actuellement conçu reproduit les élites et accompagne un grand nombre.

Nous parents affirmons que ce n'est pas satisfaisant. Cela tourne le dos à une réelle égalité.

Nous voulons arriver ensemble à une école qui prend en compte chaque enfant et lui assure les moyens d'apprendre et de s'épanouir dans l'apprentissage.

Aujourd'hui, cela commence par s'opposer à tout décrochage scolaire.

Cela signifie être aux côtés des enfants pour résoudre les problèmes dès qu'ils se posent et non pas quand ils sont trop lourds.

Le réseau d'aide spécialisée aux élèves en difficulté, appelé RASED, mis en place il y a quelques années est abandonné petit à petit.

Pourtant il aide les enfants qui rencontrent des difficultés d'apprentissage, de vie en groupe ou psychologiques.

Il y a de moins en moins de postes RASED dans les écoles.

Il y a de moins en moins d'enseignants formés à ces spécialités.

Alors qu'il y a de plus en plus de besoins.

Non seulement, il faut remettre en place les dispositifs qui ont été supprimés petit à petit, mais au-delà, nous réclamons que les moyens mis en place soient définis en fonction des besoins réels de l'ensemble des enfants.

À tout moment de l'année, chaque enseignant qui détecte qu'un enfant a besoin de soutien pédagogique, psychologique ou d'un rééducateur doit pouvoir demander à la personne compétente d'intervenir aussitôt.

Tout enfant peut être amené à rencontrer des difficultés au cours de son parcours scolaire.

Lorsque c'est le cas, si l'enfant est accompagné par un adulte compétent, le problème trouvera une solution en quelques semaines.

Alors que si celui-ci n'est pas pris en charge, il installe des difficultés persistantes.

L'échec scolaire n'est pas une fatalité.

Tous les enfants sont en capacité d'apprendre.

Tous les parents ont le droit et la possibilité de se mobiliser pour la réussite de l'ensemble des enfants.

Nous ne vivrons bien tous ensemble que lorsque chaque enfant se sentira heureux et épanoui à l'école.

Avec toute la ville de Saint-Ouen, nous exigeons la mise en œuvre des moyens qui permettront la réussite de chaque enfant.